



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Lutte contre la délinquance

Question au Gouvernement n° 347

Texte de la question

LUTTE CONTRE LA DÉLINQUANCE

Mme la présidente . La parole est à M. Julien Limongi.

M. Julien Limongi . Issu des campagnes de Seine-et-Marne, aux confins de l'Île-de-France, j'ai grandi au cœur de cette France périphérique où j'ai été élu pour défendre mes concitoyens. J'ai vu, année après année, nos territoires se transformer sous l'effet d'une immigration massive et incontrôlée,...

Mme Mathilde Panot . On dirait du Bayrou ou du Retailleau !

M. Julien Limongiqui apporte son lot d'insécurité et de bouleversements culturels. D'abord cantonnée aux grandes agglomérations, cette insécurité s'est étendue partout, jusque dans nos villages, pendant que l'État, gouvernement après gouvernement, restait passif. J'ai vu, dans les transports franciliens, les agressions, les rackets et les incivilités se multiplier. J'ai vu, comme surveillant scolaire, une violence inouïe gangrener nos lycées, opposant des bandes de racailles issues des petites cités de nos campagnes, de La Ferté-Gaucher et de Coulommiers.

Mme Mathilde Panot . Voilà ce que c'est de parler de « submersion migratoire » ! Quelle honte ! (*Vives protestations sur les bancs du groupe RN.*)

M. Julien Limongi . Tout ce que j'ai vu, tout ce que le Rassemblement national, Marine Le Pen et Jordan Bardella ont dénoncé depuis tant d'années, est encore confirmé par les chiffres publiés par le ministre de l'intérieur. En huit ans, le nombre d'actes de violence a explosé : 2 200 tentatives d'homicide ont été recensées en 2016, 4 300 en 2024. Nous sommes passés de 214 000 coups et blessures volontaires à presque 340 000, de 52 000 violences sexuelles à 122 000. Que vous le vouliez ou non, les ressortissants étrangers sont jusqu'à cinq fois plus représentés que le reste de la population dans les faits de délinquance. (*Applaudissements sur les bancs des groupes RN et UDR. – Protestations sur les bancs du groupe EcoS.*)

Mme Zahia Hamdane. Ben voyons !

M. Julien Limongi . Alors que la France devient un coupe-gorge, nous le disons avec force aux Français, avec tout notre cœur de patriote : il n'y a pas de fatalité si on fait preuve de courage et de volonté.

Nous refusons que notre destin soit celui espéré par Jean-Luc Mélenchon,...

M. Laurent Jacobelli . Horrible !

M. Julien Limongiqui ose parler de « grand remplacement » de nos campagnes, applaudissant la submersion migratoire qui ravage notre pays.

Monsieur Retailleau, jusqu'ici, vous êtes le ministre de la parole et des promesses sans lendemain. Cessez-vous de parler pour agir enfin ? *(Les députés du groupe RN se lèvent et applaudissent. - Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP.)*

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre auprès du ministre d'État, ministre de l'intérieur.

M. François-Noël Buffet, *ministre auprès du ministre d'État, ministre de l'intérieur* . Je voudrais, autant que faire se peut, vous convaincre de la détermination absolue du gouvernement à lutter contre la délinquance sous toutes ses formes.

Il n'y a pas, sur ce point, je crois...

Mme Mathilde Panot . Dénoncez donc le lien avec l'immigration ! *(Vives protestations sur les bancs des groupes RN, DR et UDR.)*

M. Vincent Descoeur . Apportez une tisane à Mme Panot !

Mme la présidente . Madame Panot, laissez le ministre répondre, s'il vous plaît.

Mme Mathilde Panot . C'est une honte !

M. François-Noël Buffet, *ministre* . Je disais donc qu'il y a une volonté déterminée du gouvernement d'agir. Sur le fond, deux indicateurs clés nous préoccupent. D'une part, on compte parmi les auteurs de violence et parmi les victimes des mineurs de plus en plus jeunes. D'autre part, les faits de récidive et de réitération des actes sont de plus en plus nombreux. La criminalité liée au trafic de stupéfiants et aux activités qui le nourrissent, que vous n'avez pas mentionnée explicitement, contribue évidemment à l'évolution de la délinquance, en particulier à sa présence dans les différents territoires. Plus aucun phénomène de violence n'est limité aux grandes agglomérations.

Le gouvernement n'a pas seulement exprimé sa volonté, il a accompli des actes, qui sont de nature budgétaire. Dans la loi de programmation du ministère de l'intérieur, il est prévu que le budget pour 2025 augmente de 800 millions d'euros par rapport à 2024. Notre espoir est que ce budget soit adopté demain.

Mme Mathilde Panot . Vous êtes les paillassons de l'extrême droite ! *(Vives protestations sur les bancs des groupes RN, DR et UDR.)*

M. Pierre Cordier . Une petite inscription au procès-verbal ne ferait pas de mal...

M. François-Noël Buffet, *ministre* . Deux propositions de loi sont en cours d'examen : celle qu'a déposée M. Attal, qui vise à restaurer l'autorité de la justice à l'égard des mineurs délinquants et de leurs parents, et celle sur laquelle le Sénat doit voter cet après-midi même, avant qu'elle soit débattue à l'Assemblée, qui vise à sortir la France du piège du narcotrafic. Il n'y a pas de limites : tous les outils sont nécessaires, les moyens budgétaires sont sur la table. Soyez convaincus de notre détermination absolue. *(Applaudissements sur quelques bancs des groupes EPR et DR.)*

Mme la présidente . La parole est à M. Julien Limongi.

M. Julien Limongi . Il n'y a aucune réduction des dépenses dans les budgets liés à l'immigration, ce qui est problématique. *(Applaudissements sur les bancs du groupe RN.)*

Données clés

Auteur : [M. Julien Limongi](#)

Circonscription : Seine-et-Marne (4^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 347

Rubrique : Sécurité des biens et des personnes

Ministère interrogé : Intérieur (M)

Ministère attributaire : Intérieur (M)

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 5 février 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 5 février 2025